
（様式第４号） 上田市川西公民館運営審議会 審議概要 

１ 審 議 会 名 上田市川西公民館運営審議会  

２ 日   時 令和６年９月４（水） １８時から  

３ 会   場 川西公民館 第一学習室  

４ 参 加 者 清水広好会長、堀内重光副会長、早川利恵委員、安田絵理子委員、酒井和彦委員 

 

 

５ 市側出席者 大森敏弘館長、山田愛子次長  

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  0人  記者 0人  

８ 会議概要作成年月日 令和６年９月６日  

協  議  事  項  等 
 

１ 協議事項 

（１）令和６年度川西公民館事業等の実績について 

 ア 公民館事業の実施状況 

 イ 公民館施設の利用状況 

（事務局）２件一括 説明  

（委 員）施設利用者が減少しているということだが、具体的に利用されなくなった団体というのは増

えているか。 

  （事務局）登録利用者団体数はほぼ変わりはない。令和５年は４月に選挙がありその分若干利用者数が

多い。しかし、令和４年の同月比においても１割近く減少している状況にあり、利用者団体で

活動している人数が減っていることや、今年度から分館役員を減らしている関係から公民館事

業への動員による出席者数が減っている影響もあると思う。 

（委 員）進捗状況を聞くと活発に活動されているという印象があり、いろいろな要因があると思う。  

（委 員）利用者団体で活動しているが、メンバーの高齢化が進んで活動回数は同じだが参加者が１割    

以上減っている状況。 

（委 員）地域人口の推移もあるし、高齢者が参加されなくなったということは自然なことなので、こ

れだけ様々な事業を行う中での自然減は仕方がないと思う。魅力ある様々な事業を実施してい

ると思うので、数字は減っても事業は推進していただければと思う。 

      

（２）公民館使用料等の改定について 

  （事務局）説明 

  （委 員）公民館によってそれぞれ金額が違うのは、建設費の違いや場所の広さなどの問題か。 

  （事務局）広さの違いで金額に違いが出ている。 

  （委 員）丸子公民館は極端に安いと思うが施設の古さが関係しているのか。 

（事務局）丸子の施設は確かに古いが耐震補強は済んでいる。他の公民館と違いホールがないので会議

室としての貸出しかしていない。大きな会場は近くにあるセレスホールや丸子総合体育館を利

用している。 

  （委 員）川西公民館での実質の使用料収入が減ると思うが支障はあるのか。  

（事務局）現在は、ほぼ登録利用者団の減免使用となっている。令和５年度の使用料収入については冷

暖房費と備品使用料含め約 11万円で、料金改定による大きな影響はないと思っている。 

  （委 員）利用団体には減免で貸し出ししているが、今後の改正で冷暖房費や照明使用料などはどのよ



うに影響してくるか。 

（事務局）基本方針では冷暖房費や設備使用料については原則徴収すると打ち出されている。ただし、

公民館の減免規定について今後３年間かけて協議をしていくとしており、実際に徴収するのか

検討して令和９年１月からの実施を予定している。恐らく冷暖房費については徴収していく方

針で説明をしていくことになると思うが、設備使用料については施設使用料に含められるのか

議論をしており、今後は利用者のみなさんにもご意見を伺う機会がある。 

新料金は令和７年度から、減免規定については令和９年の１月から適用となる。 

 

（３）その他 

（委 員）「ひびけ川西の空に」について、川西小学校ではこれまで川西公民館まつりと土曜参観日を

重ねて参加してきた。学校としては職員の働き方改革もあり今年から土曜参観日を無くした

ため、今回はご招待いただいたので担当職員や保護者にもお願いをして参加したいが、来年

度以降については、その時の担当者の考えもあるかとは思うが、様々な状況から参加が難し

くなっているということをご理解いただきたい。  

 

４その他 

  （事務局）信州うえだ５大学リレー講座の案内パンフレットを配布 

   

 


